

**Tagesordnung für das Treffen des Autonomen Queerreferats der
Verfassten Studierendenschaft der Uni Heidelberg
am 22.05.2024**

Ort: Campus Bergheim

Startzeit: 19:09

Ende: 21:10

Anwesende: 13 (davon stimmberechtigt 9)

Sitzungsleitung: November2

Protokoll: Batman

TOP 1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Die Beschlussfähigkeit ist gegeben.

TOP 2 Kurze Vorstellungsrunde

Alle müssen etwas positives über sich sagen. Mitglieder die nicht anwesend waren und die TO lesen, müssen zum Ausgleich auch etwas positives über sich selbst finden. Alle Mitglieder des Queerreferats sind engagierte großartige Menschen.

TOP 3 Queerchaotische Viertelstunde

Tavi erklärt, wie man einen Finanzantrag macht. Die Powerpoint dazu wird in die Cloud hochgeladen und mit dem neuen IT*sFuN geteilt.

TOP 4 Berichte

4.1 Stura-Sitzung gestern

Hades und Tavi waren bei der gestrigen StuRa-Sitzung um über die Tätigkeit des Queerreferats zu berichten. Es gab zwei Rückfragen. Die erste ob wir wissen, ob sich mit dem kommenden Selbstbestimmungsgesetz das Namensänderungsverfahren an der Uni ändern wird, oder ob andere Wege (z.B. per dgti Ausweis) weiter bestehen bleiben. Die zweite Frage, ob wir konkrete Forderungen an den Prorektor haben oder ob wir uns nur zu einem lockeren Gespräch treffen. Zum Thema Namensänderung, würde das Queerreferat bei einer möglichen Änderung versuchen die Universität davon zu überzeugen alle Möglichkeiten der Namensänderung beizubehalten, da weiterhin nicht alle Betroffenen eine offizielle Änderung von Namen und Geschlechtsantrag anstreben oder anstreben können.

4.2 Besprechung mit Amt für Chancengleichheit/ Koordinationsstelle LSBTTIQ

November² hat sich mit dem Amt für Chancengleichheit getroffen, um über eine Mögliche Übernahme unseres Kalenders zu sprechen. Das Amt für Chancengleichheit dürfte allerdings nur Heidelberger Termine in den Kalender eintragen (dies ist eine Vorgabe der Stadt) und hat auch keine Kapazitäten um den Kalender zu pflegen. Sie werden aber ihre Termine in unser Pad eintragen und das Queere Netzwerk wird gebeten, das Pad für größere Sichtbarkeit zu teilen.

November² schreibt ihnen nochmal.

TOP 5 Stand der Dinge

5.1 Vortrag Kink at Pride

Eine Bewerbung:

Ausschreibung des Autonomen Queerreferats der Verfassten Studierendenschaft der
Universität Heidelberg zum Thema "Kink at Pride".

Inhalt: Workshop zum Thema "Kink at Pride", um ein Bewusstsein für die historischen Verbindungen zwischen der LGBTQIA-Community und der BDSM/Fetisch-Community zu schaffen.

Dauer: 60 - 90 Minuten.

Methode: Ein Vortrag in einer Länge von ca. 30 Minuten. Inklusiv einer Präsentation und anschließender Diskussionsrunde.

Referenzen und Beschreibung der Workshopleitung: Chris Lily Kiermeier ist eine Münchner Bloggerin und Aktivistin. 2018 gründete sie ihren Blog Sexabled. Ihre Arbeit dreht sich hauptsächlich um Themen wie Behinderung und Sexualität sowie Queersein mit einer Behinderung. Neben ihrem Blog arbeitet sie ehrenamtlich für die »Trans*Inter*Beratungsstelle« der Münchner Aidshilfe. Als trans Frau mit einer Behinderung legt sie großen Wert darauf, dass Intersektionalitäten stärker beachtet werden.

03.09.21 Vortrag zum Thema „Sexualassistenz – ein wichtiger Beitrag zur Persönlichkeitsbildung“ in Stuttgart.

November 2021: Vortrag "Lets Talk Kinky" in Leipzig.

02.07.22 Workshop "Queeres Leben mit Behinderung" in München.

3.08.2022 Beitrag "Fetische Auf Dem CSD: Eine Geschichtsvergessene Diskussion"

Dezember 2022 Podiumsdiskussion "Habibi Kiosk meets LesCommunity e. V. meets Consent Calling #2 - Sexpositivität und neue Zwänge" in München.

31.07.2023 Beitrag "No Cops At Pride: Eine Alternativlose Forderung"

Buchbeteiligung Angry Cripples.

Buchbeteiligung Realitäten. 30 queere Stimmen.

Kosten: 300 €

Chris Lily Kiermeier

Die Entscheidung für sie als Vortragende ist einstimmig. (9/0/0)

Chris Lily Kiermeier braucht eine Begleitperson was eine Fahrt und zwei Übernachtungen für zwei Personen bedeutet, wir können dies nicht finanzieren, deswegen wird der Vortrag online stattfinden. Der Vortrag wird in etwa 30 Minuten dauern mit anschließender Diskussion. Chris Lily Kiermeier hat vorgeschlagen den Vortrag zu filmen und später als Video bereitzustellen. Dies ermöglicht auch Studierenden die am Tag des Vortrags keine Zeit haben, Informationen zum Thema zu bekommen. Zusätzlich werden wir Untertitel bereitstellen, sodass das Video z.B. auch für Gehörlose zugänglich ist. [VictorRomeo](#) kümmert sich um die Untertitel, wir können das Video aber auch in 10 Minuten-Blöcke aufteilen und die Arbeit aufteilen. Es wird nur der Vortrag aufgezeichnet, nicht die anschließende Diskussionsrunde. Um die schlechte Qualität einer Screen Aufnahme zu vermeiden, werden wir Chris Lily Kiermeier fragen, ob sie sich während des Vortrags bei sich Zuhause filmen kann. Der Film kann auf unserer Seite oder der Seite von Chris Lily Kiermeier hochgeladen werden, wir müssten aber im Zweifelsfall eine Videohosting Plattform (z.B. Youtube) verwenden. Es wurde vorgeschlagen auch andere zukünftige Vorträge zu filmen, dies wäre aber Aufwand (Videoediting + Untertitel) und wir wissen nicht, ob zukünftige Vortragende damit einverstanden wären sich filmen zu lassen.

Wir finden den 7.6. gut, abends. **VictorRomeo** übernimmt weitere Kommunikation und Werbung.

5.2 Studie 2.0

Philipp soll noch einmal drüberlesen, hat sich aber noch nicht deswegen zurückgemeldet.

VictorRomeo kommuniziert.

Es wäre interessant die Ergebnisse der Studie mit der von 2018 zu vergleichen. Wir haben von dieser allerdings nur noch die Ergebnisse, nicht die Fragen, deswegen ist dies nur begrenzt möglich.

5.3 Filmabend mit Marstall und Salzgeber

Salzgeber braucht von uns ein Datum sowie Ort, Film kostet 100 €.

150 € für Filmrechte bereits am 3.4. beschlossen.

Der bereits beschlossene Finanzantrag wird auch die Versandkosten abdecken. Wir können die DVD nach der Vorstellung behalten.

Mögliche Termine wären der 10., 17., 24. oder 26. Juni. Unser präferiertes Datum ist der 10. da dies in die Prideweek fällt und vor dem Beginn der EM (14.6.) liegt. Keiner der vorgeschlagenen Termine liegt am Tag eines Deutschland Spiels, deswegen sollte es hoffentlich nicht zu Überschneidungen kommen.

Echo wird das Stuwé wegen dem Termin anschreiben und **November²** schreibt an Salzgeber. **November²** macht auch einen kurzen Text über den Film. **Batman** macht ein Sharepic mit zusätzlichem Posterformat.

5.4 A*spec Event

Kuchenzutaten und Dankgeschenke beschlossen, Raum gebucht. Was fehlt noch?

Basil kümmert sich um das Sharepic. Der Finanzantrag für das Dankesgeschenk wurde schon angenommen **Basil und Andromeda** werden es besorgen. Die momentane Überlegung sind Büchergutscheine.

5.5 Pubquiz SoSe

12.6. 19 Uhr im Marstall (im Rahmen der Pride Week)

Queens müssen von **November²** noch die Folien erhalten.

Wer kann die Regie machen? **Hades** erklärt sich bereit die Moderation zu übernehmen, wir bräuchten allerdings noch einen PC, da Hades' Laptop nicht funktionieren wird.

StuWe kann wieder Preise beisteuern, wir haben schon Geld für Preise und Dankgeschenke beschlossen. Was als Preis? Etwas anderes als Schnürsenkel wäre nett. **Echo** schaut sich um. Es wäre möglich Regebogenflaggen pins für 4 Euro pro Person zu bestellen. Zusätzlich werden wir Süßigkeiten besorgen und Sticker und Armbänder von uns vergeben.

Hades und Echo werden die Preise besorgen.

5.6 Klofight Runde 2

keine News von Baudezernat/MuK

Es ist immernoch unklar, ob der neue Marstall eine Unisex Toilette bekommen wird.

PI will weiter Zettel aufhängen, die werden aber abgerissen. Was können wir tun? Zum PI könnte es sinnvoll sein die Uni zu bitten eine E-Mail zu schreiben um Studierende darum zu bitten die Schilder nicht mehr abzunehmen und auch Erstis darauf hinzuweisen. Es könnte auch gut sein, die Fachschaft miteinzubeziehen, diese schienen uns in der Vergangenheit positiv gestimmt und könnten uns eventuell auch helfen.

Vilanelle verfasst einen Entwurf für eine Email an Herr Schahn, Frau Pauen und eine Email an die Fachschaft. **November²** bleibt in Kontakt mit Philipp.

5.7 Bastelabend für Pridemarch (15.6.) und Monnem Pride (13.7.)

am 5.6. im Stura. Wer kann da?

Wir laden wieder andere Menschies ein mit uns zusammen zu basteln. **VictorRomeo** recycelt ein Sharepic dafür.

5.8 Anmeldung Monnem Pride (13.7.)

Wir sind angemeldet. **Tavi und November²** gehen am 23.6. zum Planungsmeeting (12-16 Uhr). Wir brauchen 2 Ordner*innen (oder mehr, wenn noch mehr Menschen mitkommen. Aktuell ca. 20 angemeldet).

Zeitplan: 12 Uhr Aufbau – 14.30 Uhr Eröffnung mit Rede – 15 Uhr Start Demo

Hades und November² erklären sich bereit, Ordner*innen zu sein. Wir mussten für die Teilnahme nichts zahlen, dürfen aber keine Musik spielen, da wir sonst 50 Euro Gema Pauschale zahlen müssten. Es kann sein, dass Tavi am 23. keine Zeit haben wird. Wir werden wieder anderen Heidelberger Queers anbieten bei uns mitzulaufen. **Hades** reserviert Bollerwagen.

5.9 Anfrage Ruprecht

Hey :) Ich schreibe für die nächste ruprecht Ausgabe einen Artikel darüber, wie es queeren Studis momentan geht. Es wäre sehr nice, wenn eine*r oder mehrere von euch mir ein kurzes Interview geben könnten. Schreibt mit gerne eine Mail, wenn ihr Interesse habt :)

Eine Person vom Ruprecht ist anwesend und berichtet. Der Ruprecht möchte queere Studierende zur aktuellen Lage interviewen. Aufhänger für den Bericht ist der kommende Pride Month. Das Interview wird nicht allein abgedruckt, sondern Zitate werden in den Fließtext eingestreut. Redaktionsschluss ist am Freitag, Interviews sollten deswegen vor diesem Zeitpunkt stattfinden. Der Artikel kann von uns gegengelesen werden. Interviews können anonym oder unter geändertem Namen gegeben werden.

Diverse Mitglieder des Queerreferats erklären sich zum Interview bereit.

5.10 IT*s FuN-Referat lebt!

Das Its Fun Referat ist wieder besetzt, muss aber noch durch die zweite Lesung bevor es wieder offiziell existiert. Momentan treffen sie sich je Dienstags um 15 Uhr. Es gibt 3 Mitglieder und 2 Interessierte zu denen wir Kontakt hergestellt haben. Sobald die StuRa Raumführung gemacht ist, werden die Treffen in StuRa Räumen stattfinden, momentan treffen sie sich im Mathematikon. Es gibt Überlegungen sich umzubenennen, da der begriff it's fun nicht direkt aussagekräftig ist. Das Referat lehnt aber auch den FLINTA Begriff ab und wird diesen nicht im Namen führen. Pläne für die Zukunft ist Wiederaufbau einer guten Struktur, Öffentlichkeitsarbeit um Studierenden zu zeigen, dass es das Referat wieder gibt, sowie Informationsangebote für Studierende (z.B. zu Namensänderung an der Uni und Selbstbestimmungsgesetz). Sowohl von

Seiten vom Queerreferat und It's Fun Referat gibt es große Bereitschaft zur Zusammenarbeit z.B. beim Thema Klofight, gegenseitiges Teilen von social media posts, Wissen (z.B. über unser Wiki), oder gemeinsame Aktivitäten z.B. ein gemeinsames Picknick. **November²** informiert über Queerref-Dinge, die auch das ITs*FuN interessieren, z.B. Klos und Prorektor-Gespräch.

TOP 6 Finanzanträge

TOP 7 Sonstiges

7.1 Ausflug mit dem Kulturref

gemeinsamen Termin suchen für Ausstellung „Sex Reenchanted“ (Interesse hatten November², Sommer, VictorRomeo und GLITZEREISFEE; wer noch?)

wer möchte am 29.5. mit zu Ausstellung „Kunst gegen Missbrauch“?

November² schickt wegen der Sex Reenchanted Ausstellung ein Dudel in die Queerref Gruppe

TOP 8 Eltern ohne Kinder (aber mit Recyclingpotenzial)

Queer Café im Marstallcafé, Kooperation Animeclub queere Anime schauen, Händchenhalten gegen Homophobie (flashmob), Klemens Ketelhut (Vortrag), Queer im Schloss, Reclaiming-Shirts, Material gegen Transfeindlichkeit, „queere Starterpacks“ (UniVital), Filmabend, SkillShare, Drag Workshop, Mediationsworkshop, Meditationsworkshop, 10 Jahre QRef Post/Veranstaltungen (Filmabende, Sticker, Insta-Posts zB Rückblicke,...), Irgendwas mit Prof. Dr. Maja S. Maier, IT*sFuN und Queerref Picknick und Spieleolympiade auf der Neckarwiese

TOP 9 Save the Date

Gesamter Kalender: <https://pad.stura.uni-heidelberg.de/p/r.c25caf9f40cf8f426bbd772d18b2cb6c>

Pride March 15.6.: Stand + Laufgruppe

TOP 10 Gemeinsames Arbeiten

- Tiddypad Maintenance
- Infoposts
- Queer 101 Folien
- Stickerdesigns
- Kühlschrankskarte
- Forderungen fertig machen
- Mail an Marius Emmerich fertigmachen